## politique

# Un " carrefour " appelé à prendre de l'ampleur

La première édition du Carrefour des territoires a rassemblé plus de 700 élus et agents des collectivités locales, hier à Blois. En attendant de grandir ?

ne réussite! La première édition du Carrefour des territoires, organisée hier à la Halle aux grains de Blois a réuni 720 personnes, essentiellement des élus ou agents des collectivités venus de tout le Loir-et-Cher, preuve de leur intérêt à débattre ensemble de l'avenir des territoires ruraux. Il s'agissait, en effet, du thème principal de cette journée organisée conjointement par l'Association départementale des maires, le Conseil d'architecture, d'urbanisme et d'environnement ainsi que l'Observatoire de l'économie et des territoires. En préambule, les trois élus référents n'ont pas manqué de saluer le travail de leurs équipes respectives, car ce n'était pas une mince affaire que de relever ce défi! « Ces dernières années, nous nous étions rendu compte que nous manquions de temps lors de notre congrès annuel pour échanger et répondre aux nombreuses questions. Voilà comment est née l'idée de ce rendezvous », rappelle Jean-Marie Janssens, président départemental des maires, bien épaulé par sa directrice Caroline Sou-

« Nos trois structures travaillent ensemble au quotidien, nous



Jean-Marie Janssens, Marie-Hélène Millet et Maurice Leroy, réunis hier à la Halle aux grains de Blois.

(Photo NR, Jérôme Dutac)

sommes habitués à unir nos forces », souligne Marie-Hélène Millet pour le CAUE 4l, dirigé par Bruno Marmiroli, qui compte 183 adhérents et instruit actuellement 142 dossiers. Et le cercle de famille pourrait à l'avenir s'élargir comme le suggère Maurice Leroy, président du conseil départemental dont l'Observatoire des territoires est une émanation. « Les ateliers organisés lors de ce carrefour répondent à une réelle attente et sans doute serait-il pertinent de

les ouvrir aux autres départements du Centre-Val de Loire pour organiser un forum régional des territoires... et des bonnes pratiques, suggère-t-il. D'autant plus que l'on rencontre dans les zones périurbaines les mêmes difficultés qu'en milieu rural. » En Loir-et-Cher, comme l'a rappelé le directeur de l'Observatoire, Lionel Henry, 47 % de la population vit dans 232 communes dites rurales.

Quant à la proximité avec les échéances électorales, elle n'a

pas perturbé les travaux. Si les discussions à la buvette ont pu tourner autour de l'actualité du moment, tables rondes et conférences ont réuni bien au-delà des clivages politiques. « De toutes manières en France, on interfère toujours avec une élection », observe Maurice Leroy, lequel estime au passage que le sujet de la ruralité « n'est pas assez présent au niveau national dans le débat présidentiel. Mais il est vrai qu'en dehors des affaires, on peut se demander ce qui prend place dans ce débat... »

Christophe Gendry

#### repères

- > La journée s'est terminée par une conférence qui aura vu notamment intervenir Christine Gérardin-Neuville (maire de Vicq-sur-Breuilh, en Haute-Vienne), le président du conseil départemental de Corrèze Pascal Coste et le vice-président du CD 37, Pierre Louault.
- > Constat unanime : le numérique et la fibre optique sont un atout essentiel pour l'avenir des territoires ruraux. Des propos qui font écho au plan très haut débit en cours en Loir-et-Cher.

### forum des entreprises

# La Sologne rassemblée à Neung-sur-Beuvron